

PRECIOS DE SUSCRICION
Santander, un mes. . . Prs 1-75
un trimestre 4-75
Provincias, 3 meses. 5-25
6 meses 25
Extranjero, 6 meses 18
Números sueltos, 5 céntimos.

TERCERA ÉPOCA.—AÑO XI

SANTANDER—Sábado 29 de Setiembre de 1883.

NUM. 2629

Á LOS REPUBLICANOS HISTÓRICOS.

Debiendo renovarse el comité republicano histórico, se convoca, por acuerdo del mismo, á los individuos que figuran en dicho partido en esta localidad, para el día 5 de Octubre próximo, á las siete de la noche, en el teatro de *Variedades*, las siete de la noche, en el teatro de *Variedades*, San José, núm. 15, con el objeto de proceder, desde aquella hora hasta las diez, á la eleccion de las personas que en mencionado comité han de sustituir á las que componen en la actualidad el comité, el día 28 de Setiembre de 1883.—El presidente, *José María Herrán Valdivielso*.—El secretario, *Emilio Nieto*.

29 DE SETIEMBRE

Hoy es el aniversario de la gloriosa Revolución de 1868. Quince años han transcurrido desde aquella fecha memorable.

En esos quince años cuántas deslealtades, cuántas traiciones, cuántas indignidades y cuánta miseria en muchos de los que debieron á la revolución de Setiembre honores, riquezas y elevadas gerarquías!

Pero el espíritu democrático de aquella gran revolución llegó á dominar de tal modo en todas las conciencias, que hoy es imposible desarraigarse ya de nuestra política y de nuestras costumbres.

El sol de aquella gloriosísima jornada de nuestra historia se eclipsó por las veleidades y las apostasias de los políticos ambiciosos y sin conciencia; pero no tardará en lucir nuevamente fulgido y esplendoroso en el cielo de nuestra patria para consolidar, de un modo definitivo, el reinado de la libertad y de la justicia bajo la única forma que exigen los principios de la verdadera democracia.

EL ENSANCHE DE MALIAÑO

Está pendiente de la resolución del municipio, un expediente sobre construcción del nuevo edificio que pretende levantar don Antonio Gallo, en el que fué del señor Calderon en el antiguo muelle de las Naos. En este expediente se va á resolver una cuestion de alta importancia para la nueva poblacion del ensanche de Maliaño.

El señor Gallo pretende que el municipio le ceda el terreno de la parte Sur de su edificio hasta alinear con las casas de la calle de Mendez Nuñez; pero á su vez pretende que se le conceda la alineacion que hoy tiene por la parte Norte. A nuestro juicio, esto es contrario al ornato y á las reglas más rudimentarias de construcción.

La casa del señor Gallo es, ni más, ni menos, que el principio de la calle de Mendez Nuñez, y lo natural, lo lógico es que las casas que allí se edifican guarden todas la misma alineacion, tanto por la parte Sur como por el Norte.

Además, por este viento está proyectada una calle particular que conduce directamente á la estacion del ferro-carril; calle que determina el límite de la antigua y nueva poblacion, y sería altamente ridículo que precisamente se pusiera una pantalla en su principio, como indicando que era inconveniente conocer que allí existia una vía pública.

Además, de acceder á lo solicitado por el señor Gallo, la calleja hoy existente entre su casa y el vetusto cuartel de San Felipe no desaparecería, sino que se perpetuaría como padron de ignominia, precisamente á la entrada de una poblacion nueva. Además, es contrario á la higiene, al buen gusto y á las reglas de la construcción.

El señor Gallo gana considerablemente con que se le consenta adelantar la línea de construcción, y muy justo es que tantos piés como gana por la parte Sur, los pierda por el Norte, hasta alinear con los demás edificios. El ayuntamiento es dueño de aquellos terrenos y por favorecer á un particular no debe perjudicar los intereses generales, cuya conservación está encomendada al municipio, como uno de sus primeros deberes.

El ayuntamiento no puede permitir que se levante ningun edificio en la zona de Maliaño que no se ajuste al plano general de aquella nueva poblacion; por lo tanto, creemos, y esperamos que así lo acuerde la corporacion municipal, fiel administradora de los intereses del pueblo, no cediendo ni un pié de su terreno sin adquirir, en cambio, otro tanto para el mejoramiento de la poblacion: en una palabra, ha de señalar como línea de construcción la determinada por las casas de la calle de Mendez-Nuñez por su parte Sur y Norte.

Nos vamos extendiendo más de lo que pensamos; pero prometemos ocuparnos con más de-

tenimiento de este asunto, por ser de interés general, que siempre está por encima del particular, sobre todo cuando á este no se lastima.

Ecos políticos

Las cartas de Mencheta tienen por lo general mucha filosofía.

Y sobre todo mucha oportunidad.

Precisamente en los momentos en que la prensa de Paris viene muy escamada con motivo del nombramiento de coronel del regimiento de hulanos de guarnicion en Strasburgo, concedido á don Alfonso XII por el emperador Guillermo, dice el candoroso corresponsal de *La Correspondencia de España*:

«El emperador habia encargado á su sastre, hace tres dias, que hiciera uniformes de diario, de campaña y de gala para don Alfonso, con arreglo al diseño de los coroneles de hulanos, y habiéndolos devuelto esta mañana el sastre de la casa imperial, el emperador Guillermo llamó á su majestad el rey y le entregó el diploma nombrándole coronel propietario del regimiento número 15 de lanceros que mandó el principe Carlos, hermano del emperador. Al propio tiempo manifestó deseos de verle vestido con el uniforme y al efecto le fueron entregadas las prendas en primorosas bandejas de plata. El rey tuvo mucho gusto en complacer á los emperadores.»

Es muy natural. Como seria muy natural tambien que el emperador Guillermo se regocijara íntimamente si don Alfonso se presentase en las maniobras de Paris con el uniforme de coronel de hulanos.

Siete oficiales del ejército del Norte han sido castigados, hasta la hora presente, por el horrendo delito de pertenecer á la masonería.

Los denunciadores de estos han sido: el capitán don Miguel García Parra y los alféreces don Julio Smith Cabaleiro, don Antonio Rodriguez y don Juan Somovilla.

Quedan consignados los nombres de estos valerosos militares, que pertenecian, como los delatados, á la logia *Adalides del progreso*, de Calahorra.

Así como cada uno tiene su modo de matar pulgas, cada uno tiene tambien su modo de adquirir celebridad en este valle de lágrimas.

El señor Ruiz Zorrilla, segun se dice, ha desaparecido de Ginebra.

¡Gran estupefaccion en las filas ministeriales! Ordenes del gobierno para que se busque por toda Europa y fuera de ella al jefe de los republicanos progresistas.

Canguelo general en todos los centros de la fusion.

¡Si serán fuertes y enérgicos los fusionistas de aquí, cuando un individuo solo les hace temblar así!

Dice un periódico que se ha hundido el puente de Alcolea.

No es extraño. Tanto lo han pasado y repasado algunos caballeros, que no habrá podido resistir el peso de su indignacion.

¡Hasta los puentes tienen más vergüenza que algunos hombres políticos!

La Epoca aconseja al rey que apresure su regreso á España, deteniéndose en el camino lo menos posible.

El motivo en que *La Epoca* se funda para aconsejar ese apresuramiento, es el efecto deplorable que ha causado en Francia la aceptacion del mando honorario de un regimiento de hulanos por el rey don Alfonso.

Sin duda *La Epoca* confia poco en las noticias que está dando la prensa ministerial respecto á que los franceses se han convencido ya de que no tiene importancia la distincion de que ha sido objeto el rey don Alfonso en Alemania.

Puede que no vaya descaminada *La Epoca*. Es muy difícil desarraigat ciertas preocupaciones cuando hay fundamento sólido para que existan.

De *La Fé*:

«Aunque me llamen profeta de tristes augurios creo que el porvenir es sombrío. Estas idas y venidas de reyes son muy á propósito para espantar á los pueblos. Y yo creo que para algunos sonará pronto la hora en que ya no se tratará de vivir bien, sino además de morir bien.»

¿Para algunos?
¿Y qué algunos son esos?
¿Los pueblos ó los reyes?

No sería malo que aclarara ese concepto el periódico ultra-realista, para tranquilizar de las gentes pusilánimes, amigos de los tronos.

Entre esas gentes hay que contar, en primer término, á los correligionarios de *La Fé*, para los cuales más vale que se hundan los pueblos que los monarcas.

Leemos en *El Liberal*:
«Creyendo que los oficiales y sargentos del regimiento de Covadonga merecen elogios por su buen comportamiento en la emigracion, *La Fé* se llena de entusiasmo y les dice que «parecen emigrados carlistas.»

No sabemos en qué diablos pueden parecerse á los carlistas unos hombres que han salido de su país sin haber incendiado ningun pueblo, sin arrojarse las gentes á una sima y sin haber fusilado á nadie.»

Es que en eso, precisamente, no hay quien se parezca á los carlistas.

Son únicos en la práctica del salvajismo en Europa.

Noticias fuertes.
Hé aquí las que extractamos de los periódicos recibidos ayer.

De *La Iberia*:
«Durante la noche se han inventado muchas noticias referentes á alteraciones del orden público en diversos puntos de España.

Todo lo que se dijo fué absurdo, y es sensible que se difunda la alarma á conciencia de que es falsa, sin reparar en los perjuicios que tales noticias ocasionan.

En todas las provincias, como decimos más arriba, reina la mayor actividad.»

¿Actividad de quién?
¿Qué sustantivos usa *La Iberia* tan sustanciosos para decir que son falsas las alarmas!

De *El Correo*:
«Realmente ayer y anoche habia cierta alarma en Madrid aunque debido á noticias falsas.

Se habló de un intento en Madrid, se habló de Barcelona, corrieron muchas mentirotas, y total, nada.

Luego contribuye á la alarma el tono de la prensa revolucionaria, cada día más audaz.»

Esto puede traducirse como un aviso al gobierno para que apriete las clavijas á la prensa. ¡Como si todavía estuvieran poco apretadas!

De *El Correo Militar*:
«Consideramos destituida de fundamento la noticia que se nos da sobre reconcentracion de guardia civil en Madrid.

«Aumentar aquí la fuerza de dicho instituto á costa del sosiego y tranquilidad de los pueblos, es una medida harto grave y que, solo en circunstancias muy excepcionales, podria justificarse.

«Obrar de otro modo equivale á desconocer la verdadera mision de la guardia civil y el derecho que á sus servicios tiene el país contribuyente.

«Por hoy no decimos más, puesto que ignoramos los grados de verosimilitud de la noticia.»

Ahí va confirmada por un periódico ministerial, para que el colega diga lo que se le ha quedado en el tintero:

«Por si algunos discolos quisieran, como dicen, hacer algo el 29 de Setiembre, aniversario de la revolucion, por eso, segun hemos oido, se ha concentrado una parte del primer tercio de la guardia civil.»

No encontramos más en los periódicos de ayer.

¿Les parece á ustedes poco?

De Cuenca, donde está establecido el depósito de militares sospechosos, escriben á *El Porvenir*, diciendo: «que la prision del señor Kuntz no obedeció á más motivo que el de haber cenado una noche este señor con tres oficiales de aquella ciudad: que á las cinco de la madrugada siguiente fueron presos el señor Kuntz y los tres oficiales, quienes se vieron sorprendidos por el gobernador civil, militar, juez, guardias, etc.; que registrados sus equipajes, no se encontró documento alguno que los comprometiera; que á pesar de esto, fueron presos é incomunicados los oficiales; que la sumaria contra los tres capitanes ha terminado hace siete dias, sin arrojar nada contra ellos; pero que, á pesar de esto, continúan presos é incomunicados, no obstante haber sido puesto en libertad el señor Kuntz á su llegada á Madrid.»

Y el general Martínez Campos estará tan satisfecho de la energía de su carácter.

¡Pobre general!
Por mucho que se desviva en ese activo trabajo, lo que cose por arriba se descose por abajo!

Dice *El Correo*:
«En la probabilidad de que el señor Sagasta reorganice el gobierno, hablábase ayer en algunos círculos del marqués de la Habana para ministro de la Guerra.

Lo que nosotros sabemos es que al señor Sagasta preocupa mucho esto, por la dificultad de encontrar un buen ministro de la Guerra.»

No es eso lo peor.
Lo peor es que el señor Sagasta, no solo no encontrará un buen ministro de la Guerra, sino que tampoco encontrará buenos ministros para

los demás ministerios.
En cambio, si se propusiera encontrar un buen presidente del Consejo de ministros, lo tendria inmediatamente.
Porque peor que él no puede haber ninguno.

Al señor Maños le han robado de su hotel de la calle de Serrano varios gallos y bastantes gallinas.

Por fortuna, aun le queda un gallinero.
La izquierda dinástica.

Noticias telegráficas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Londres 27.—El *Times*, hablando hoy del lenguaje de la prensa intransigente de Paris, con motivo del nombramiento del rey de España de coronel de hulanos, observa que esta distincion es puramente honorífica, y que, por lo tanto, son injustificadas ciertas declamaciones, sobre todo cuando otros soberanos y príncipes tienen grados análogos.

El periódico de la *City* añade que no existe ninguna combinacion política que pueda ser de provecho para España con la adhesion de esta á la alianza austro-alemana.

«Alemania, dice, puede servir á España contra Francia, pero no la protegeria contra las represalias francesas.

La amistad ó la enemistad de Francia es una cuestion vital para España.»

Paris 27.—Las últimas noticias de Hannover, alcanzan al 16 del corriente.

Segun ellas, corria allí el rumor de que las banderas negras habian abandonado á Sontai, así como la ciudadela.

Añaden que los annamitas han evacuado las aldeas de la orilla derecha del rio, retirándose á la izquierda del mismo.

Numerosos mandarines se habian sometido al comisario francés Hermand.

Nueva-York 27.—Segun las últimas noticias de Nassau, un terrible huracan que se desencadenó allí produjo grandes pérdidas, causando la muerte de 53 personas. Hay que deplorar tambien muchos siniestros marítimos.

Paris 27.—Los despachos y correspondencias de Croacia presentan muy mal la situacion de aquel país donde la insurreccion contra Austria-Hungría toma proporciones alarmantes sobre todo porque los campesinos disponen de armas abundantes cuyo manejo conocen perfectamente por haber servido en el ejército.

Agentes rusos atizan el espíritu de rebelion distribuyendo auxilios pecuniarios.

El pretexto de los insurrectos es el mal reparto de las contribuciones.

Ayer llegaron á Buda los diputados croatas á fin de ver si obtienen concesiones del gobierno húngaro para dar alguna satisfaccion á la opinion pública de su país.

Londres 27.—El *Times* llama la atencion sobre los esfuerzos que está haciendo Turquía para recuperar su influencia en Egipto.

En vista de esto, cree que Inglaterra debe prorrogar la ocupacion británica en Egipto, lo cual juzga necesario.

Paris 27.—Los ministros que se hallan ausentes de esta capital han recibido una carta del presidente de la República rogándoles que no dejen de estar aquí el 29 para recibir al rey de España.

El señor Challemeil Lacour, ministro de Negocios extranjeros, vendrá sin falta con dicho motivo y para celebrar una conferencia con el marqués de la Vega de Armijo.

El ministro interino de Negocios extranjeros, señor Ferry, ha tenido hoy una entrevista con el marqués de Tseng, embajador de China.

A pesar de lo que se aseguró ayer en contra, esta mañana no se habia recibido aun la respuesta del Celeste Imperio á la última nota francesa.

Francfort 27.—A las siete y cuarenta y cinco minutos ha llegado el rey de España procedente de Homburgo.

A las ocho y diez y ocho salió para Bruselas en compañía del principe heredero de Portugal.

Carta de Madrid.

Setiembre 27 de 1883.

Mi estimado compañero: Ya se considera otra vez como inminente la crisis para el día que don Alfonso regrese de Alemania. *La Correspondencia* dió anoche la voz de alarma al mismo tiempo que otra alarma cundia por la poblacion: la de que se maquinaba algo contra la pública tranquilidad. Aparte las novelas y exageraciones que en estos casos se inventan siempre, deciasi en todos los círculos que el gobierno habia adoptado algunas medidas de precaucion, entre otras, la de reconcentrar en Madrid parte de la fuerza del primer tercio de la guardia civil, y que con respecto al paradero del señor Ruiz Zorrilla se ignoraba

cuál fuera este, constándole únicamente al jefe del gobierno que ya no se encuentra en Suiza.

Yo no sé de dónde partirán los rumores referentes á orden público; pero lo que puedo asegurarle á usted es que todo el mundo habla de lo mismo y que por todas partes se oyen pronósticos graves ó anuncios de trastornos. Sin embargo, en los círculos fusionistas y en los centros oficiales se niega que sea cierto nada de lo que se propala por calles y plazas, y hasta hay sagastinos que cree que echándoles la culpa de todo á los conservadores, va á eternizarse su patrono don Práxedes en el poder por arte mágico.

Pero las cosas parece que han variado algo en cuarenta y ocho horas, y la prueba está en que ya no hay quien crea, Martínez Luna inclusive, que el señor Sagasta podrá evitar el planteamiento de la crisis tan pronto como el regreso de don Alfonso sea un hecho. El propósito de seguir haciendo concesiones al elemento democrático es un signo de debilidad en el jefe fusionista, que desde el primer fracaso del señor Romero Giron sueña con deshacerse de compañía tan molesta para él. Hoy ve que esto no es posible sin provocar grandes peligros, y olvida de nuevo el amparo y la protección que le ofrece el señor Alonso Martínez para buscar en el regazo martista las fuerzas de que tan falto se halla.

El mayor obstáculo para el *statu quo*, que como ya le tenía á usted dicho era el *desideratum* del señor Sagasta, es el general Martínez Campos que, por nada ni por nadie, está dispuesto á continuar en el gabinete. Iniciada la crisis por un individuo del gobierno, el planteamiento total de la misma no podría evitarse, y en esta contingencia el señor Sagasta ha tomado su partido, que ya no sé si valdrá tanto como tomar la puerta.

Una noticia que *La Epoca* ha echado á volar y que parece tiene fundamento, es la de que el duque de Fernán Núñez ha adoptado la irrevocable decisión de abandonar su puesto en París, tan pronto como desaparezcán las causas que le obligan á no dimitir por el momento, es decir, tan pronto como el rey salga para España. De este modo contesta el digno embajador á los alfilerazos que se le dirigen en el último número de *Les Matinées Espagnoles*.

En los círculos políticos se hacían esta tarde muchos comentarios y circulaban noticias poco favorables al gobierno. De esta hecha me parece que nos quedamos sin fusionistas.

El Consejo de ayer, aplazado á última hora, reunido hoy. Parece que se tratarán en él asuntos del mayor interés político.

De usted atectísimo, *El Corresponsal*.

Noticias

Suscripción para el socorro de las familias de los naufragos del día 14 de Setiembre.

	Ptas.	Cts.
Suma anterior.....	462	25
Un suscriptor.....	5	
D. Deogracias Jimenez.....	1	
Santos García.....	1	
Manuel Perez.....	1	
TOTAL.....	470	25

Morrocotudo fué el escándalo que promovieron ayer dos cocheros, resultando ambos levemente lesionados de algunas bofetadas que mutuamente se transmitieron, haciendo uso á la vez de la tralla.

Felicitamos á nuestro apreciable amigo y compañero en la prensa don Florencio Brabo por los dos *accésit* que justamente le ha adjudicado el jurado de los juegos florales de Valladolid.

Ha sido denunciada una casa de la calle Alta, or no reunir condiciones higiénicas para ser habitada.

El comisionado ejecutor de apremios nombrado por esta delegación de Hacienda para perseguir á varios individuos que se hallan adeudando á la Hacienda diferentes cantidades por el cánón de minas, cita, por término de quince días, á los señores don Federico Lopez Rogí y á don Manuel María Carrasco.

José Lopez Rodriguez ha desaparecido de la casa de don Valentin Oejo, ayuntamiento de Santa María de Cayon.

Así lo participa aquella alcaldía para que se le detenga al referido Lopez Rodriguez que está enajenado de la razon.

La guardia civil de punto en San Vicente de la Barquera participa á este gobierno de provincia que el día 23 del corriente, á las doce de la noche, se declaró un voraz incendio en una casa de aquella localidad.

El referido incendio se cree intencional, por haber hallado entre los escombros varios restos de botellas, que al parecer habian contenido materias explosivas.

Dos individuos han sido detenidos como presuntos autores.

Ha sido nuevamente denunciada la cantera que se está explotando en San Martin.

Hoy se verá en esta audiencia de lo criminal la causa procedente del juzgado de Torrelavega contra Dionisio García, por injurias.

Ayer llegaron las cédulas personales, y por tanto, en breve se expedirán á los que las soliciten.

Hoy saldrá para el Escorial, donde se halla estudiando la difícil carrera de Ingeniero de montes, nuestro estimado amigo don Eduardo Vega, que ha estado en Santoña, pueblo de su naturaleza, disfrutando nueve dias tan solo de vacaciones.

La infeliz lavandera que hace pocos dias habia sido herida por haberse disparado un revolver en la casa donde fué á entregar la ropa que habia lavado, segun nuestras noticias, continúa en un estado poco satisfactorio.

El proyectil se le extrajeron los reputados médicos don Casto Solana y don José Polanco.

El próximo martes, á las seis de la tarde, se verificará, con la solemnidad de costumbre, la apertura del curso del Instituto de Carbajal, San José, 8, 2.º

A nuestro querido y particular amigo don Francisco Aparicio Sureda se le han extraviado entre Santander y Santoña tres billetes del Banco de España.

A la persona que los entregue en esta administración se le dará un buen hallazgo.

En nuestro número de mañana publicaremos serie y número de los referidos billetes.

Varias individuos matriculadas en la seccion de higiene, que habitan en una casa de Ruamenor, fueron denunciadas ayer á la alcaldía por conversar desde el balcon con algunos individuos que estaban en aquella calle.

Creemos oportuno recordar á los dueños de perros que, segun el bando de la alcaldía, el 1.º del próximo Octubre queda abolido el bozal en la raza canina; pero no debe olvidarse que continúa en su vigor el impuesto correspondiente.

Dice nuestro colega *El Norte*, de Bilbao: «El remolcador *Auxiliar* echó á pique ayer en el Desierto una lancha de pasaje, que por más silbidos y voces que la dieron desde el vapor, no se quitó de su paso. De las tres personas que iban en la lancha, una salió nadando á la orilla y las otras dos fueron recogidas por otros botes.»

Anoche una niña fué al principal preguntando por un hermanito suyo que, segun dijo, faltaba de casa desde las once de la mañana.

Dos carros chocaron ayer en Becedo causándose varias roturas.

En la subasta verificada ayer en esta delegación de Hacienda del polvorin, cuerpo de guardia y terrenos adyacentes situados en la Magdalena, solo se presentó un pliego cubriendo la tasación, suscrito por el señor marqués del Robredo, á quien se le adjudicó el remate.

Sentimos que la falta de espacio no nos permita ocuparnos de un incidente ocurrido en las oficinas de la delegación.

La *Gaceta* publica una real orden disponiendo que las administraciones de telegrafos faciliten á los jueces y tribunales competentes, cuando se las reclamen, las copias de los telegramas, tanto del servicio interior como del internacional.

Personas de distintos partidos políticos fueron á despedir ayer á la estacion del ferro-carril á nuestro particular amigo el diputado á Cortes don Modesto Martinez Pacheco.

En San Sebastian ha corrido el falso rumor de haberse ido á pique en la ría de Bilbao la goleta de guerra *Concordia*. Este buque entró el martes y salió el miércoles de nuestro puerto sin la menor novedad.

Un mecánico de Dresde ha inventado una cama que, como los relojes despertadores, se la pone en la hora en que quiera despertar el durmiente. Una vez que llega á la hora elegida inunda el cuarto de luz y hace sonar una campanilla. Si á los cinco minutos no se ha levantado el dormilon, la cama le lanza fuera, estrellándole la crisma contra la pared más cercana. Cierta caballero quiso hacer la prueba de quedarse en el lecho más de los cinco minutos, y refieren las crónicas que al día siguiente se le encontró medio incrustado en la pared.

Dícese que está á punto de llegar á esta población el representante de una compañía inglesa que trata de emplear una suma considerable en establecer una sucursal en esta población.

Un acto horrible de barbarie refiere la prensa granadina. Dice que habiéndose aproximado un niño á una de las ventanas bajas del cuartel de la Merced, un soldado que se hallaba en la parte de adentro le intimó que se marchara, amenazándole que si así no lo hacia le dispararía un tiro.

No haciendo caso de las palabras del militar, el niño permaneció quieto, siendo víctima á los pocos momentos de la ceguedad del soldado, que le disparó un tiro con la carabina dejándole muerto en el acto. Las autoridades entienden en el asunto.

Un nuevo cañon llamado el «Gran Lyman-Haskel» va á ser probado cerca de Nueva-York en presencia de una comision de artillería. Su

peso es de 25 toneladas y su largo es de 7 metros 50. Ha sido construido en Filadelfia. Se cree que sus proyectiles alcanzarán de 12 á 15 millas y atravesarán planchas de 30 centímetros.

El Estandarte denuncia este curioso ejemplo del expediente administrativo español:

Una persona solicitó del gobierno civil autorización para fundar un periódico; pero desistiendo luego de su propósito, no llegó á publicar ningun número. La delegación de Hacienda incluyó, sin embargo, en el padron del subsidio al periódico *non nato*, y al terminar el trimestre reclamó el pago de la contribucion. El interesado protestó en una instancia, que fué admitida. Pero diez dias despues fué de nuevo requerido al pago, más al apremio correspondiente.

Al protestar en la administración económica, le dijeron los empleados que no habian tenido tiempo de pasar al Banco la comunicacion; el interesado se ofreció á ponerla él mismo, y con ella se fué á la delegación, donde fué aceptada. Y con efecto, cuatro dias despues se presentó en su casa un comisionado de apremio á hacer diligencia de embargo, y encontrando en el dueño repugnancia á firmarla, llamó en su auxilio á dos individuos de Orden público.

El interesado está dispuesto á hacer responsables ante los tribunales á los que tantos perjuicios le están causando.

Tribunales

Juicio oral y público

Carece de importancia la causa vista ayer en esta audiencia de lo criminal.

El día 6 de Julio último fué lesionada Ramona Coterillo en el sitio denominado el Pedron.

El ministerio fiscal pidió para los procesados José y Antonio Márcos Rodil, la pena de dos meses y un dia de arresto mayor para José y la multa de 125 pesetas al Antonio y accesorias.

La defensa, que estaba encomendada al señor Herrero, terminó manifestando, que ninguno de sus defendidos habia incurrido en pena correccional y que á lo sumo se les debia imponer la multa de 125 pesetas.

Carta de Paris

25 de Setiembre de 1883.

Esta nueva Babilonia comienza á recobrar su animacion de invierno. Sus hijos se apresuran á regresar de sus expediciones veraniegas, al propio tiempo que los numerosos *turistas* que invadian sus hoteles, visitaban sus museos, sus templos, sus teatros y los lindos alrededores de este gran pueblo, arreglan sus maletas y se disponen á volver á sus hogares, con gran repertorio de aventuras que contar y multitud de esos recuerdos que Paris deja siempre en la memoria de los que lo visitan de prisa.

Los teatros, muchos de ellos al menos, abren sus puertas al público de siempre y se aprestan para los estrenos que los periódicos más importantes vienen anunciando hace ya tiempo, las sociedades científicas recobran su actividad, la industria y el comercio desechan la inercia propia de la temporada que está dando las boqueadas, y todo va poco á poco recobrando el aspecto de costumbre.

Pero por lo mismo, estos dias, este mes, mejor dicho, es una especie de paréntesis en la vida parisiense, así política como social, durante el cual pocas ó ningunas novedades pueden señalarse.

El regreso á esa del rey don Alfonso, que procedente de Alemania, debe detenerse unos dias á su paso por aquí, contribuirá á que ese paréntesis sea más corto por lo que se refiere al menos á la vuelta de la gente política. El presidente de la república viene á esperar al rey de España, y con él todos los ministros; como consecuencia de esto será un hecho el regreso del elemento oficial que, pasadas las fiestas que se preparan en obsequio de don Alfonso, no han de emprender de nuevo sus excursiones, de las que sin esas circunstancias, no habrian dado por terminadas tan pronto.

Entre los individuos de ese elemento que se hallan otra vez en Paris, no se habla más que de los festejos en honor de don Alfonso XII. El presidente de la república dará una comida de Estado, una recepcion, una partida de caza y asistirá al almuerzo que el rey intenta dar en la embajada española.

Los aficionados y los amantes del arte pictórico tienen estos dias ocasion de visitar, coleccionados en una exposicion que se ha organizado en el palacio del Instituto, algunos cuadros apreciables de jóvenes autores poco conocidos, pero que hacen concebir fundadísimas esperanzas de que contribuirán á mantener enhiesto el pabellon de la escuela de pintura francesa.

El asunto de todos esos trabajos es el mismo. Se trata de conceder un premio al mejor paisaje sobre este tema: «Bueyes uncidos á una carreta guiada por un labrador, bajando por un camino de herradura en medio de un bosque, al amanecer. El premio que se trata de conceder en este concurso, al que han asistido con sus cuadros 36 pintores jóvenes, algunos de ellos de gran porvenir, como ya he dicho, fué fundado en la aca-

demia de Bellas Artes, por la señora viuda de Troyon, y consiste en un donativo de 1500 francos. Este concurso se celebra cada dos años; concediera, y por lo tanto, el jurado que ha de reunirse ahora, puede designar dos expositores y otro el de ahora.

Entre los cuadros que figuran en esta pequeña exposicion que ha sido visitada por un numero público y por todos los inteligentes que Paris encierra, hay varios muy dignos de nota.

Más afortunados que los aficionados al arte de pintar, los que aman las ciencias se regocijan con la próxima terminacion de un gran templo destinado á la Medicina.

Las obras de la nueva escuela de Medicina han adelantado prodigiosamente durante los meses del pasado verano. El establecimiento consta de dos grupos de edificación separados por una calle que se llamará de la *Escuela de Medicina*.

El primero, dedicado á la facultad, contendrá locales magníficos para biblioteca, administración, casa para el director y clases para la enseñanza técnica, con un buen museo anatómico. El segundo, dedicado á escuela práctica, contendrá los laboratorios de los profesores y todos los servicios referentes á la anatomía, tales como salas de diseccion, anfiteatros, colecciones y local para enseñanza libre, con un museo notabilísimo de anatomía patológica.

El edificio va á ser de seguro digno del objeto elevadísimo á que se destina y de la gran capital que lo construye.

La fachada que da al Boulevard Saint-Germain mide 136 metros de longitud; los otros dos laterales 135 y 165 metros respectivamente, y el presupuesto se ha elevado á 884.335 francos.

En lo sucesivo ya tienen los turistas un nuevo monumento que visitar.—A. Z.

Pacotilla

Viaje á Valladolid

II

Como ayer manifesté, á Valladolid llegué tras el viaje de *recreo*, cuyos detalles conté con la franqueza que empleo.

A escape, y sin perder ripio, con mi amigo Pablo Céspedes, concejal de un municipio, me fuí á una casa de huéspedes de á tres reales con principio!

Dormí pistonudamente hasta el mismo amanecer de la mañana siguiente, soñando con don Vicente, obispo de Santander!

En seguida me vestí con el traje dominguero y á dar una vuelta fui por la Acera, que es allí de todos el paradero.

Saludé con emocion y palabras muy corteses, como era de obligacion, á Corcho, Pedro Mazon y otros muchos montañeses.

Vi el Campo Grande, el mercado que lleva el nombre del Val, el Museo reformado, la Fuente monumental y otras cosas que he olvidado,

Ví tomar á un mozalvete en el Chalet un sorbete y por falta de costumbre ordenarle al mozo:—¡Vete y ponlo un poco á la lumbre!

Otro dijo hecho un Nerón:—¡Melocoton, só camueso, te he pedido...—¡Qué guason!—Y esto no es melocoton.—Sí, señor.—¿Dónde está el hueso?

Mas yo de lo que me ufano de haber visto en mi escursion es un concejal... *manzano*, que se llama Leon Cano y aunque es *cano* no es *leon*.

Un señor que gasta copa y que viste buena ropa sin tener modales finos; ¡un edil que hasta en la sopa se lo encuentran los vecinos!

¡Hay funcion! Allí está á mano solo por hacer papel. ¿Hay baile? No está lejano. ¿Hay banquetes? Allí está Cano. ¿Hay matute? ¡Allí está él!

Accio
Deud
Deud
Id.
Billet
Camb
Camb
Co
Accio
Accio
Dip
Corri
Ocul
Novi
4 pri
Ac
Dip
Corri
Ocul

No se crea que le guía el bien de la vecindad en esa eterna porfía. Es solo por la manía de ejercer la autoridad!

Así que vé una ocasión levanta en alto el bastón, voca, arruga el semblante y manda á la prevención á todo el que ve delantel

Es chiquitin y un coloso de muchísimos alientos parece si está furioso. ¡Vamos, se pone hasta hermoso en esos grandes momentos!

¡Lástima que como él en todo, por su deleite, se entromete á hacer papel, algunas veces la piel saca manchada de aceite!

A ese concejal chiquito que de esa manera brilla, la prensa le importa un pito; pero á mí el tal señorito no me importa una colilla!

Conque aquí terminar debo las hazañas de ese Cid, que á la luz pública llevo, á ver si Valladolid le alza una estatua de sebo!

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 28 (10-30 n.)

Don Alfonso se encuentra en Bruselas. Mr. Grevy ha llegado á Paris para recirle á su llegada á dicha capital. Se indultarán los sublevados de Badajoz. Don Manuel Ruiz Zorrilla continúa en Ginebra.

Se han reanudado las negociaciones sobre la cuestión de Mar Pequeña.

Madrid 28 (10 noche).

Acciones del Banco de España. 276-00. Deuda amortizable del 4 por 100. 72-90. Deuda perpétua del 4 por 100 interior. 60-10. Id. id. exterior. 58-90. Billetes hipotecarios de Cuba. 93-60. Cambio sobre Paris. 4-91. Cambio sobre Londres. 47-10.

Barcelona 28 (5 tarde).

Cotizacion oficial.—Bolsa: Acciones del Banco Hispano Colonial. 59-50

Banca y Comercio

ALCANCES TELEGRÁFICOS

Paris 26.

Aceite de Colza, los 100 kilos netos.—Firmes. Disponible. 80-25. Corriente mes. 80-25. Octubre. 80-50. Noviembre y Diciembre. 80-75. 4 primeros. 80-75. Aceite de Linaza.—Calma. Disponible. 59-25. Corriente mes. 58-75. Octubre. 58-75.

Noviembre y Diciembre. 58-75. 4 primeros. 58-50 y 75. Espiritu primera calidad.—Calma. Disponible. 51 y 50-50. Corriente mes. 50-75 y 50. Octubre. 51 y 50-75. Noviembre y Diciembre. 51-25 y 51. 4 primeros. 51-75 y 52. Azúcar blanca número 3, los 100 kilos netos, tela perdida, descuento 1 por 100.—Calma. Disponible. 59-25. Corriente mes. 59-50. Octubre. 59-50 y 37. 4 de Octubre. 59-75. 4 primeros. 60-75 y 87. Harinas 9 marcas, saco de 159 kilos neto, tela perdida, descuento 12 por 100.—Sostenidos. Disponible. 55-75 y 56. Corriente mes. 55-90. Octubre. 56-10. 4 de Noviembre. 57-65. 4 primeros. 58-65. Harinas para el consumo, los 159 kilos, tela devuelta. Al contado. 54-61. Trigos, los 100 kilos netos.—So tenidos. Corriente mes. 24-75. Octubre. 25-00. 4 de Noviembre. 26-25. 4 primeros. 26-90. Centeno, los 100 kilos netos.—Calma. Corriente mes. 16-25 y 16. Octubre. 16-25 y 16. 4 de Noviembre. 17-25 y 17. 4 primeros. 17-50 y 25.

MOVIMIENTO DE BUQUES

ENTRADOS

Vapor Vizcaino-Montañés, 175 ts., c. Zarraga, de Bilbao con 200 cajas conservas á don A. Lamera; 30 atados hierro á los señores Ubierna y Fernandez; 7 cajas revolvers á la señora Viuda de Recur; 58 bultos hierro á don M. Alonso; 8 id. id. y plomo á don M. Tyno; 3 id. tejidos á los señores Rubin y Lamera; 3 id. id. á don D. Anavitarte, y 200 cueros á la señora Viuda de Vazquez. Idem Pilar, 362 ts., c. Barredo, de Sevilla con 96.600 kilogramos sal comun á la orden. Patache Bienvenida, 24 ts., c. Tenero, de Puente deume con 71 fardos suela á la orden. Id. Nuevo mi Sobrina, 55 ts., c. Chopitea, de Bayona con 8.600 tablas á la orden. Id. Carmina, 30 ts., c. Piedra, de Gijon con 84.000 kilogramos carbon mineral á don Ramon Gonzalez. Vapor Galicia, 146 ts., c. Ponce, de Muros con 123 barriles sardina y 2 pipas grasa á los señores Espina y Gonzalez; 2 cajas sebo á don Ricardo Lecuna; 50 tabales sardina y 3 pipas aceite á don M. Lecuona.

DESPACHADOS.

Vapor Emiliano, 1.599 ts., c. Urrutia, para la Habana con 5.500 sacos harina, 16. barricas cerveza y 148 cajas conservas.

Marea de hoy.

Pleamar.—A las 1 y 24 minutos. Bajamar.—A las 7 y 24 minutos.

Superior á todas las aguas de colonia es la legítima Agua Florida de Murray y Lanman. Compónese de la destilacion perfecta de las más ricas flores del Trópico cogidas en toda su lozanía. Para el baño y el tocador no hay nada igual. Perfuma, fortalece, calma, refresca y deleita. La legítima lleva al rededor del cuello de la botella una tira blanca en que aparecen grabadas en acero las palabras «Marca industrial» y el facsímil de la firma de sus únicos propietarios Lanman y Kemp, New-York. De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, en Barcelona. 5

AMA DE CRIA Se ofrece una para casa de los padres, soltera, leche fresca y abundante. En esta redaccion informarán.

Gimnasio higiénico

ARRABAL, 3 Desde el día 1.º del próximo Octubre quedan abiertas las clases de gimnasia para niños, de 5 á 6 de la tarde, á razon de 5 pesetas mensuales, siempre que la suscripcion se haga por uno ó más trimestres. Por mensualidades á 7.50 pesetas. Las clases para adultos y señoritas, de 8 á 1 de la mañana y de 6 de la tarde en adelante, aunque en diferentes horas. 3-1

TERMAS DE LA HERMIDA

Estas aguas, las más termales de España, ricas en cloruro de sodio, contienen entre sus principales mineralizadores una notable cantidad de Iodo, son un verdadero prodigio para la curacion segura y pronta de las afecciones gotosas y reumáticas con tal eficacia, que á ellas concurren ininidad de enfermos que no habian obtenido alivio alguno, ó muy escaso, en otros establecimientos.

Los períodos segundo y tercero de sífilis, rebeldes siempre á toda medicacion, se curan en estas aguas, que ya de antiguo eran conocidas y aplicadas, á pesar de no contar en aquella época con los medios balneoterápicos, apropiados como los que hoy existen en el suntuoso establecimiento inaugurado este año.

Como clorurado-sódicas lodadas reemplazan con ventaja á los baños de mar en aquellas terribles dolencias dependientes del escrofulismo y raquitismo, observándose en la estadística de los enfermos que concurren curaciones que sorprenden, de parálisis infantiles y tumores articulares de esos que la Medicina tiene por incurables.

Los médicos si quieren aplicar una medicacion activa y poderosa no se olviden de las Termas de la Hermida y les aseguramos que han de quedar satisfechos viendo á sus clientes regresar sin molestias ó muy aliviados á sus casas despues de haber pasado una temporada grata en este país pintoresco de Santander, á la falda de los renombrados Picos de Europa, en donde la naturaleza colocó al lado de tanta grandeza, tan portentoso como abundante manantial, verdadera riqueza del país. El viaje se hace cómodamente hasta Torrelavega en el tren, y desde allí al establecimiento salen dos coches diariamente. Temporada oficial desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre. a S

SEMILLAS

Tanto de flores como de hortalizas y forrajes, se venden de superiores clases en el Muelle, número 9. También hay magníficos plantones de espárragos de 2 y 3 años, de las incomparables clases que se producen en el Sardinero.

CANARIOS

Se hallan á la venta, á precios sumamente arreglados, en la calle Juan de Herrera, número 2, principal, izquierda. 3-3

ANUNCIO

En el despacho de carnes frescas de don Vicente Campos, plaza de la Pescadería, se vende carnero superior de Castilla á precios convencionales.

ANUNCIO

Se vende en el pueblo de Rumoroso, ayuntamiento de Piélagos, y muy próximo á la carretera que conduce de Santander á Torrelavega, una casa con 24 carros de tierra labrantía, así como en el mismo punto, en varias piezas, 70 carros de id. En esta imprenta informarán.

VENTA

De una casa con 3.000 piés cuadrados de terreno en el paseo de Calzadas Altas núm. 42. En la calle de Isabel II, núm. 10, 2.º, informarán. 25-0

INSTITUTO CARBAJAL

La matrícula para todas las asignaturas que forman la enseñanza de este Instituto, estará abierta en la secretaría del excelentísimo ayuntamiento desde el día 15 del mes corriente hasta el 30 del mismo. En dicha oficina se proveerá de la correspondiente cédula de inscripción á los que así lo soliciten, por medio de la oportuna instancia. a El Director, Ricardo Olaran.

GRAN BAZAR DE SAN FRANCISCO

DE JOSÉ UBIERNA FRENTA A LA IGLESIA SANTANDER

En este acreditado establecimiento, además del variado surtido de toda clase de artículos de última novedad en el ramo de quincalla y bisutería, anunció mis favorecedores que he recibido

CAMAS DE HIERRO Y COLCHONES DE MUELLES DE TODAS CLASES Y PRECIOS á 10 reales semanales SIN GARANTIA

AVISO IMPORTANTE

Informamos á los señores Ingenieros, Arquitectos, Maestros de Obras, Constructores y Propietarios que Los señores J. B. Lasserre y C.ª

BILBAO, RIPA, NÚM 2,

Tienen en sus almacenes un surtido completo de viguetas de hierro para pisos, dobles T de alas anchas, simples T angulares, y demas hierros especiales para la construcción, Railes desde 5 á 20 kilogramos metro lineal, Hierro de dibujo para la cerrajería artística, Chapas clase comun y charcal de todas dimensiones hasta 5 metros largos, Chapas de Acero, Tornillaje mecánico y de construcción, Remaches.

Tubería de fundicion para conduccion de aguas, tubería de hierro dulce, negra y galvanizada, tubos para calderas de vapor, Tubos de cobre rojo y amarillo sin soldadura y demas materiales de hierro, auxiliares de la construcción.

La casa se encarga de hacer fabricar toda clase de pedidos sobre plano y contesta á toda clase de consulta relativa á la construcción mecánica y civil.

Depósito especial de tejas planas legítimas de Marsella. Señas telegráficas, Lasserre, Bilbao. a

VILLA DE MADRID

12-BLANCA-12 Magnífico surtido en objetos de fantasía, lámparas y quinqués, camas de hierro inglesas y del país.

Se encarga de la instalacion y reparacion de campanillas eléctricas á precios sumamente arreglados, contando con todo el material necesario para ello. Sa

INTERESANTE

Los padres de los soldados fallecidos en la Isla de Cuba ó en la Península á consecuencia de heridas recibidas en accion de guerra ó muertos del cólera, tienen derecho á la pensión de 2 reales diarios.

Adquieren igual derecho los padres, si sus hijos han fallecido en Cuba de cualquiera enfermedad, despues del 25 de Junio de 1864 y antes del 22 de Octubre de 1868.

D. Modesto Martin, agente de negocios y habilitado de clases pasivas, que vive en la calle de San Francisco, número 27, piso 1.º, se encarga de la formacion de los expedientes hasta conseguir y cobrar las referidas pensiones. 25

Tesoro de la boca

Superior denífrico, calmante de los dolores de muelas y preservativo de las enfermedades de la boca.

Usase con preferencia por las Reales Personas, y con gran éxito. En todos los pueblos de España, á 6 rs. frasco.—En Santander, Farmacia de Gomez Marañon.

ANUNCIO

Por subasta extrajudicial, á pliegos cerrados, se vende el día 4 de Octubre próximo en la notaría de don José Victor de la Sota, vecino del Astillero de Guarnizo, por quien se darán cuantos detalles se exijan, la casa núm. 8 de la calle de Isabel II de esta ciudad, de 4.531 piés superficiales y de sólida y moderna construcción.

Café del Brillante

FUNCION PARA HOY La aplaudida zarzuela «La Tela de Araña», finalizan-do con el sainete fin de fiesta.

Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA; calle de San Francisco, núm. 29. Santander.—1883.

«Loba no le habia asustado. Así pasó nuestra juventud, algo solitaria, pero dichosa. Cuando cumplí los veinticinco años, me llamó un día mi padre á su aposento, y me dijo: Bernardo, no piensas en el porvenir? La vida que aquí llevas llena todos tus deseos?—Sí, señor, le contesté respetuosamente.—Jamás te ha inspirado curiosidad lo que sucede fuera de este rincón de la tierra? No has ambicionado entrar en una carrera en que poder ser útil á tu patria? Esta pregunta me hizo cavilar. Cruzaron por mi mente algunas imágenes tumultuosas, y repliqué: Sí, señor, algunas noches me despierto sobresaltado, despues de soñar con clarines y batallas, con estrépito y confusion; pero con la venida del sol lo olvido todo.—Pues escucha, Bernardo, yo soy ya viejo y solo debo pensar en ir á dormir muy pronto en la tumba de mis abuelos. Pero tú, hijo mio, debes aun tus servicios al rey y á la patria. Fuerza es, pues, separarnos; pasado mañana se dignará pedirnos hospitalidad S. A. R. el hermano de nuestro monarca: te presentaré á él y si le agrada te llevará con su comitiva. «Con qué turbacion esperé el dia terrible! No dormí, ni descansé un momento; unas veces se me ocurría fingirme tonto, fastidioso, para que el

la sombra una cosa como si fueran dos áscuas. Hablábame por entonces de una loba hambrienta que andaba por la comarca, y el miedo se apoderó de mí. Ibamos Petri y yo andando, asidos de la mano, y mientras tanto los dos ojos se acercaban más y más. Entonces Petri me soltó la mano y me gritó: «Escapa, hermano,» y blandiendo su baston, marchó decididamente hácia la fiera. Pero yo no podia moverme: tenia los piés clavados en el suelo: Petris, sin asustarse, asestó al animal un garrotazo terrible. Cayó la loba, pero volvió á levantarse aullando enfurecida; Petris entonces con una rara presencia de ánimo la introdujo el palo por la boca hasta que la hizo caer sin vida. Cuando sacó el baston, le ví toda la mano ensangrentada; se me acercó, y corriendo sin descansar, llegamos al castillo. «Debe dolerte mucho, le dije antes de entrar.—«Un poco, me contestó sonriéndose. Y te aseguro que si estoy solo, hubiera tenido miedo.» No sé por qué esta salida me hizo llorar. El añadió con inquietud: «No digas nada á tu padre, porque no te volveria á dejar salir conmigo, y me reñiria por haberte puesto en peligro.» Le prometí el secreto, pero no pudo menos de sorprenderme que tuviera tanto miedo de una reprension, cuando una

—Cómo, qué decís, padre mio? —Digo, Joaquin Requiem, que eres de noble cuna y digno descendiente de los marqueses de Cosré! Agitóse el Leopardo haciendo un movimiento de sorpresa. —Yo noble! no me engañais, padre mio? dijo el pescador atónito con revelacion tan inesperada. —Pide al cielo que me preste algunas fuerzas y vas á saberlo todo. El impasible bucanero habia dado dos pasos hácia el lecho del moribundo. Si le hubiera mirado Joaquin, habria visto enjugarse los ojos húmedos por la primera vez despues de muchos años. Pero Joaquin no pensaba en él: escuchaba á su padre, que comenzó en estos términos: «Graba bien en tu memoria los más leves pormenores de esta funesta relacion, pobre hijo mio. Era mi padre uno de esos nobles engreidos con sus pergaminos, acostumbrados á creerse señores absolutos de sus dominios y á ejercer en ellos justicia como los barones de los tiempos feudales. Estaba dotado de un carácter altivo y arrebatado y no recuerdo haberle visto sonreir arriba de dos veces. Bien que no es extraño: su vida habia sido

VAPORES-CORREOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

(ANTES «A. LOPEZ Y COMPAÑIA»)

SERVICIO PARA PUERTO-RICO, HABANA, Y VERACRUZ.

SERVICIO PARA VENEZUELA, COLOMBIA Y PACIFICO.

SALIDAS DE	Barcelona los dias 5 y 25	DE CADA MES.
	Málaga , 7 y 27	
	Cádiz , 10 y 30	
	Santander , 20	
	Coruña , 21	

Los vapores que salen los dias 5 de Barcelona y 10 de Cádiz tocan en LAS PALMAS (Gran Canarias) admitiendo carga y pasaje para dicho punto y tambien para VERACRUZ.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma compañía Trasatlántica en combinación con el Ferro-Carril de Panamá y líneas de vapores del Pacifico, toman carga á flete corrido y pasajeros para los siguientes puntos:

- LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez y Ponce
- LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.
- AMERICA CENTRAL.—La Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagera, Colón y todos los principales puertos del Pacifico como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Salina Cruz.
- NORTE DEL PACIFICO —Todos los puertos principales desde Panamá á California como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.
- SUR DEL PACIFICO —Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaiso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de tercera clase para Habana, Puerto-Rico y sus litorales, 35 duros.—De tercera preferente con más comodidad, á pesos 50 para Puerto-Rico y 60 pesos para Habana.

SEGUROS.—La Compañía, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

EL VAPOR-CORREO

SANTANDER

es el destinado á salir de Santander el dia 20 de Octubre, y el

CIUDAD DE CADIZ

el 20 de Noviembre.

Darán más detalles en Santander sus consignatarios los Sres. Angel B Perez y compañía, Muelle, 36

Agua y Polvos Dentifricos
DEL
DOCTEUR PIERRE
de la Facultad de Medicina de Paris
8, Place de l'Opéra, PARIS, y en todas principales Perfumerias.

Jarabe Laroze
DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS
Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.
JARABE
al Bromuro de Potasio
DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS
Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazon, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S-Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.
Fábrica, Expediciones : J.-P. LAROZE & C^o, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.
DEPÓSITOS : Santander : Quintanilla, Vega, B. Faro.
EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN :
El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.
El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cuasi amara el Proto-Ioduro de hierro.
Los Dentifricos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

¡¡ La SANGRE es la VIDA !!
El ROB LECHAUX
Con los zumos Concentrados y Yodurados de BERROS Y ZARZAPARRILLA ROJA
PREPARADO POR Mario LECHAUX, Farmacéutico de BURDEOS
Este producto *royal*, obtenido por aparatos de vapor especiales, activa la nutrición y la formación de los globulos rojos de la sangre; destruye todas las enfermedades impide y cura rápidamente los infartos, el Raquitismo, las Escrófulas, los Tumores blancos, las Herpes, las Fistulas, las Caries, el Ozena, la Sífilis y los restos del mercurio, la Anemia, el Eucratismo, la Tisis, el Asma, etc.; da á los niños raquíticos la fuerza y los colores, á los ancianos el vigor; equilibra toda la sangre e impide las congestiones y apoplejías. Numerosos certificados, médicos y particulares.—Exíjase sobre todos los frascos la firma del inventor.
DEPOSITOS EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS
Venta al por mayor : En Casa de Mario LECHAUX, rue Sainte-Catherine, 164, Burdeos.
LEER EL PROSPECTO
Santander.—Depósitos: Manuel Rodriguez Jimenez, Bernardo Saro y Ruperto Isasi.

FRAGANCIA IMPERECEDERA
Celebro
AGUA FLORIDA
de Murray y Lanman.
El Perfume mas fortaleciente y duradero que se conoce para el Tocador, el Pañuelo y el Baño.
Preparado solamente por sus dueños, LANMAN y KEMP, NUEVA YORK.
Y de venta en todas las Perfumerias y Boticas.

LICOR BREA Ó ALQUITRAN-MÚNERA
Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de la sangre.
NOTA. El 18 Abril 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot de Paris, le invitamos por la prensa periódica á someter su licor con el nuestro ante Academia de Barcelona y Paris y no aceptó. 8 rs. frasco.—Marca registrada.
ESTOMACAL MÚNERA
Contra todas las enfermedades del estómago.—30 rs. caja.
PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA
Purgante depurativo vegetal. 2 rs. caja.
En todas las farmacias.
MÚNERA HERMANOS
Escudillers, 22. Barcelona.

CALIPTA
Pomada balsámica invulnerable del Dr. MATAS
NUEVA-YORK
Preservativo infalible del contagio venéreo y sifilitico.
3 PESETAS CAJA (para treinta veces).
PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS DEL REINO
Depósitos en Santander: Farmacias de: Corpas, San Francisco, 24.—Marañón, Correo, 6, Vega Plaza Vieja, 4.—Rodriguez Jimenez, Plaza de la Libertad.—Marañón, nan Cortés, 2.—Herran, Puente 10.—Y Drogueria de Isasi, Compañía 5.—Otaño, Her...
Agentes generales: Pedragosa y C.^o, Claris, 52, BARCELONA.

IMPRESA
DE
La Voz Montañesa
En este establecimiento tipográfico se hacen toda clase de impresiones, incluso la de libros para el comercio, ayuntamientos y otras corporaciones, á precios económicos.
Los trabajos se verifican con la mayor exactitud y puntualidad.
San Francisco, 29, frente á la iglesia

PÍLDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.
ESTOS MEDICAMENTOS obtienen una aceptación y una venta mas universal que las de ningun otro remedio en el mundo.
LAS PÍLDORAS son el mejor purificante conocido para la sangre, corrigen todos los desórdenes del hígado y del estómago, y son igualmente eficaces en los casos de disenteria: en fin, no tienen rival como remedio de familia.
EL UNGUENTO cura pronto y radicalmente las heridas antiguas, las llagas, las úlceras aun cuando cuenten veinte años de existencia, y es un específico infalible contra las enfermedades cutáneas, por malignas que sean, como la lepra, el escorbuto, la sarna y todas las demás afecciones de la piel. Cada caja de píldoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones impresas en todas las lenguas conocidas.
LAS PREPARACIONES HOLLOWAY se hallan de venta en todas las principales boticas y droguerías del mundo, y en Londres, 533, Oxford Street, en el establecimiento central del profesor Holloway.—Se vende en la botica del Bernardo Corpas, calle de San Francisco.

Agua mineral natural de Carabaña
La única en su clase que ha obtenido medalla de plata en la exposicion nacional macéutica de 1882, el mayor premio concedido á aguas minerales.
Es el mejor purgante hasta el dia conocido. Ensayado por eminentes profesores, con más felices resultados, deber de humanidad es propagar este producto natural, de tan buenas cualidades terapéuticas, que en ellas tiene su más legítimo elogio.—Esta agua NO CONOCE RIVAL como purgante de acción rápida, segura y enérgica, á la par que de otros satisfactorios, benignos y siempre exenta de todo accidente molesto, á lo que debe atribuirse la sencillez y suma facilidad de su administracion. Es además un verdadero y específico en los casos de ictericia y estreñimiento pertinaz, en los infartos del hígado, y mesenterio, en las digestiones laboriosas y en la acumulacion de materias saburrosas, mucosas, en el tubo digestivo y en los vicios humorales, herpes, escrófulismo, reumatismo, sífilis. Tiene aplicacion eficaz en los desarreglos de la menstruacion, oftalmías, escrófulas, infartos glandulares del cuello, etc.—Se vende en todas las principales farmacias, droguerías y depósitos de aguas minerales de España y Extranjero.—Depósito general, almacén de gases, 87, calle de Atocha, 87, R. J. Chávarri, Madrid.—En Santander: farmacias de los señores Maraño, Vega, Rodriguez, y droguería de la Viuda de Isasi.

90
una cadena continua de pesares. Adoraba á mi madre, y mi madre habia perdido la vida por dársela á mi hermano segundo Petris. Así que, el marqués no podia ver al pobre niño sin que sus negras cejas se juntasen en ademán amenazador, y se agitasen sus labios con nervioso estremecimiento. No era dueño de reprimir estos movimientos de odio. Los niños se penetran harto pronto de los sentimientos que inspiran y con los ojos cerrados adivinarian quiénes les quieren y quiénes les aborrecen, de suerte que mi pobre hermano, orgulloso por naturaleza, sufría más que cualquier otro, y evitaba siempre, como un culpable, la presencia de nuestro padre. Al paso que este me permitía abrazarle, me mecía en sus rodillas, atusaba los rizos de mis cabellos rubios, figurándose ver reproducidas en mi rostro las facciones de mi madre, desterraba á Petris á lo más retirado de la casa para castigarle por las faltillas que habíamos cometido juntos. La vida solitaria del marqués trocaba poco á poco su melancolía en dureza y en genio raro; á mí solo estaba reservado el don de apaciguar sus más violentos enojos. Todavía me parece estarle viendo pasear por la sala de los retratos, erguido el cuerpo, fijas las rígidas miradas en el mar encolerizado y sacudido

91
por las ráfagas del huracan. En esta contemplacion solía sorprender la campana que llamaba á la mesa, y algunas veces miraba las armas colgadas de las paredes en forma de trofeos diciendo con voz melancólica:
—Esas espadas se enmohecen! jamás saldrán de la vaina, no volverán á lucir en mi diestra!
»Y volvía á sus paseos y á sus dolorosas meditaciones. Mi hermano, en tanto, no se demostraba envidioso de la preferencia con que nuestro padre me miraba: me quería de corazon y por cariño aguantaba todos mis caprichos de niño mimado. El ama de llaves, que solo pensaba en satisfacer mis deseos y en engalanarme, solía olvidarse de recomponer los vestidos que el vagabundo, así llamaba á Petris, se destrozaba en los árboles y en todos los jarales de la campiña. Empero, él nunca echó de ver que yo llevaba una gorra de terciopelo, cuello bordado, ropilla de raso, al paso que él iba vestido de humilde retina. El era siempre quien me defendía, quien me ayudaba, porque era más robusto, y aunque jamás me hacia protesta de su afecto, verás lo que hizo por mí en cierta ocasion. Volviamos una noche ya tarde de un pueblo cercano. Estaba oscuro el cielo, cuando de repente vimos brillar en

94
príncipe me desechase, y en seguida iba á encargarse al ama de llaves el mayor esmero para mi traje de gala. La ambicion y la vanidad me habian mordido el corazon, y con todo, estubo un poco que no me desmayase al oír las cornetas y bocinas que anunciaban al ilustre viajero. Empero, otro fué el sentimiento que me dominó al ver desde detrás de las vidrieras la brillante cabalgata de nobles, de escuderos y de pajes; temí desagraderle. Mi padre, el marqués de Cosré, aquel señor tan despótico, tenia humildemente el estribo del caballo de S. A., y ninguna otra cosa podia darme prueba más notable del poder de un príncipe. Presentóme á él el marqués: todas las miradas se fijaron en mí con curiosidad, y yo me puse encarnado como la escarlata. Los nobles se sonrieron y cuchichearon entre sí: al punto adivé que se burlaban de mi traje á la antigua usanza, y hasta el mismo príncipe me miraba con sorpresa. Mi vanidad se irritó y dije saludando profundamente:
—«Monseñor, mi traje no está hecho al estilo de la corte, como los de esos señores, pero será tan bueno como los suyos para resistir el fuego al servicio de S. A. Mi respuesta le hizo gracia, y dirigiéndose á los que más se burlaban:—Qué